
認識 RC與 ARC (文／ARC 柯文玲 PDG Amanda) 

一、 台灣扶輪 12個地區和香港、蒙古、中國、澳門為第九地
帶 

二、 每地帶設扶輪協調人(RC)一人，現任第九地帶協調人為
3482地區台北城中扶輪社康義勝 PDG Kambo，任期１
年，並提報每地區一位 PDG擔任助理扶輪協調人(ARC)，
本地區由三重南區社柯文玲 PDG Amanda 擔任。 

三、 助理扶輪協調人(ARC)協助扶輪協調人(RC)來執行該地區
下列功能： 
(1) 在國際扶輪計畫方面教育並激勵扶輪社員。 
(2) 透過分享最佳做法及其他實用資訊及激勵扶輪社及地

區領導人，來改善扶輪社及地區。 
(3) 透過更強大及更有效能的扶輪社來達成社員成長。 
(4) 推廣國際扶輪策略計畫。 
(5) 推廣國際年會。 

 
和大家談談社員發展的些許點滴(文／2022-2023 年度地區社員

委員會主委 蕭慶淋 PDG Andy) 

一、 八月份是社員及新社擴展的月份。 
二、 二十多年來，國際扶輪全世界的社員總人數一直維持在 

120萬人上下，儘管各扶輪領導人年年鼓吹社員增長的
重要性。雖然社數及社員確實有成長，但退出扶輪的人
數卻往往抵銷了增長的努力。每一扶輪社的平均社員人
數從十年前的每社 37人，降到今日 32人。  

三、 社團參與人的進進出出與新陳代謝原屬自然現象，然而
過大的幅度變化其實代表著這些團體存在不可輕忽的實
質問題。扶輪人的年輕化在這些年進展神速，快速腳步
的社會變遷也導致扶輪人欠缺理解扶輪中心思想的探
討，一般扶輪人大略僅涉及聯誼及社區服務，而往往忽
略深藏於扶輪中心思想的重要課題∼因此在扶輪參與過
程中，無法立即讓我們脫胎換骨，讓我們潛移默化成長
於無形當中。  

四、 社員的擴展必須從每一個扶輪社做起，每一個扶輪社必
須建立中心思想，新進社員瞭解扶輪社存在價值，自然
容易留在扶輪社學習成長，吸取令他茁壯的汁液。如此
一來，資深社員帶領新進社員就能達成一加一大於二的
成效。                     

 ～截錄總監月報 2022年 8月號 

 

 

理事會名錄 

鄭宗治、汪譽正 
黃明健、吳國璽 
李昱 、黃安宏 
陳勉志、林進鉎 
黃建華、黃明隆 
吳睿綸、蔡志鴻 
趙俊隆、謝伯林 
陳千傑、安偉業 
蕭毅群、林裕煌 
周國正、吳吉利 

 

職員及五大主委 

社   長 鄭宗治 
社長當選人 汪譽正 
副 社 長 吳國璽 
秘    書 黃明健 
財 務 長 黃安宏 
糾察主委 安偉業 
節目主委 陳千傑 
聯誼主委 吳睿綸 
出席主委 黃建華 
行政管理 
委員會主委 

汪譽正 

公共形象 
委員會主委 

趙俊隆 

扶輪基金 
委員會主委 

林進鉎 

服務計畫 
委員會主委 

蔡志鴻 

社 員 
委員會主委 

謝伯林 

 
 
 

例會時間：每週一下午6:30 

例會地點：本社社館(花蓮

市國盛二街103號3樓之2) 

通 訊 處：同上  

電 話：03-8322086 

傳 真：03-8360920 

E-Mail：hharbor.rotary 

@msa.hinet.net 

 

節目：Esing 

1. 6:15-7:00 餐飲時間、歌曲練唱 

2. 7:00 社長鳴鐘開會、唱扶輪頌、宣讀四大考驗 

3. 聯誼時間－Jerry  

4. 扶輪知識時間－PP Toein 

5. 社長時間－由社長主持 

A. 秘書報告－Window 

B. 社長報告－Noodles 

C. 各委員會報告 

6. 節目時間 

題目：花東社區照顧服務使用者之滿意度與活動偏好及與提供者觀

點之差異～2021-22年度中華扶輪受獎生陳奕璇 

7. 社友時間 

8. 出席報告－PP Paint 

9. 歡喜時間－AN 

10. 社長鳴鐘閉會 

 

 

出席報告～PP Paint 
 

社員人數 47 人  

免計出席 4 人 Young、Telephone、EN、Leo 

出席人數 29人  

補 出 席 6 人 Lunch、Window、Jerry、Longer、Simon、Curtain 

缺席人數 8 人 
Camera、Toein、Elephant、Luke、Chili、Casa、Woody、
Turbo 

出 席 率 81.4% 

四大考驗 
我們所想、所說、所做的事，應事先捫心自問－ 

1.是否一切屬於真實？ 2.是否各方得到公平？ 

3.能否促進親善友誼？ 4.能否兼顧彼此利益？ 
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第 2366次例會記要 

聯誼報告～副主委 PP Genius 

 Jerry到墾丁旅遊後確診，祝早日康
復。 

 恭禧 IPP Ceiling 的二位公子參加中
華高協東區月賽，俊澔獲 D 組冠
軍；志勳獲 C組亞軍，真是青出於
藍勝於藍。 

 8月 4日 PP Bernard 參加花蓮家扶
中心「教育翻轉未來、助學支持記
者會」，他對花蓮家扶中心的長期支
持，是我們的模範。 

社長時間～ 

秘書報告～代理 Jeff 

地區辦公室來函 

 第 202223016 號—敬請各社繳交地
區辦公室代收之台灣扶輪總會會
費，每位社員 100 元，依 7月 1日
之社員人數計算，並於 9月 30日前
完成繳交。 

 第 202223017 號函—為舉辦 2022-23

年度地區之扶輪青年領袖獎訓練營
(RYLA)三部曲系列課程之『首部曲
RYLA 菁英領袖高峰論壇』，請各社
踴躍推薦優秀之青少年人選報名。 

 活動主題：想像扶輪-培育數位科
技青年領袖創新力； 

 時間：9月 17日上午 9:00~12:10； 

 地點：大同大學白宮音樂廳； 

 參加對象：16-30歲經各社推薦
之優秀青少年； 

 報名日期：8月 1~20 日截止。 

中華扶輪教育基金會來函 

 第 2223005 號—函知 2022-23 年度
「中華扶輪獎學金」已經開始受理
申請，敬請踴躍推薦碩士班、博士
班在學優秀青年申請。 

 第 2223010 號—函知 2023-24 年度
台灣扶輪大使獎學金開始受理申
請。敬請轉知國外姊妹社或友好社
踴躍推薦優秀青年來台留學以促進
國際間之友誼及瞭解。 

各社來函 

 蘇澳社來函， 

1. 函邀參加三港高爾夫球友誼賽，
並請於 8 月 17 日前回覆名單。 

A. 球賽時間：8月 25-26日上午
10:30報到合照；11:30 開球 

B. 地點：揚昇高爾夫鄉村俱樂
部。 

2. 函請報名參加三港聯合例會事
由，敬請於 9月 2日前彙整報名
資料，俾利統計參加人數及預訂
房數。 

1. 時間：111 年 9 月 23~24 日； 

2. 地點：淡水將捷金鬱金香酒
店。 

社長報告～Noodles 

 今天是父親節，在此祝各位父親身
體健康、萬事如意 

 上週的女賓夕出席很踴躍，座無虛
席，也希望每個月的女賓夕，社友
及夫人都能參與聯誼。 

 IPP Ceiling 及 Jerry確診，祝他們
早日康復。 

 感謝 Bulega 安排拜訪芥菜種會，
該單位資源不多，如果需要幫忙，
將盡所能的幫忙。 

 8月 11日的二場兄弟社公祭，要感
謝安排的社友撥空參與。 

 RYLA 已更名扶輪＂青年＂領袖
營，以前叫＂青少年＂。本年度活
動分為三部曲，本次是首部曲，內
容針對電玩、競技邀請這方面的講
師，社友有符合資格的對象請向秘
書處推薦。 

各委員會報告～ 

服務計畫委員會主委～Bulega 

 8 月 5日與社長前去拜訪芥菜種會
少年之家的主任，聊天中他們稱許
本社很有心。這個單位比較少人關
注，目前院童有 20 位，主任希望
繼續支持他們辧理中秋節活動及購
買禮物給院童。此案將提稍後理監
事會討論。 

 本年度 WCS案—宜蘭縣南澳村捐
助山地部落村長照服務計畫及蘭嶼
地區經費捐贈及物資募集計畫，鼓
勵社友個人認捐，每個單位 2 萬
元，感謝以下社友的支持，若還有
其他社友意願支持，請與本人或執
秘回覆，謝謝！目前認捐情況：南
澳村案—社長、PP Bernard、PP 

Hegar、PDG Young、PP Leo、PP 

Camera、PP Lunch、PP Paint、IPP 

Ceiling及本人各 1單位；蘭嶼案
—PP Ivan、PP Elephant、PP 

Civil、Doson、Longer 各 1 單位。 

社員委員會主委～Borlin 

 上週五與社長伉儷邀約了前社友
House，希望他回到社裡，他將再
與夫人商量後答覆。另他也介紹一
位朋友，將後續安排確認其意願。 

社友時間～ 

ＩＰＰ Ｃｅｉｌｉｎｇ： 

 原明天就可以解隔離，但還是二條
線。 

PP Ｂｅｒｎａｒｄ： 

 本人上週參加花蓮家扶中心「教育
翻轉未來、助學支持記者會」，目
前助學紅包尚不足 700 萬，希望社
友多多支持。 

Ｅｓｉｎｇ： 

 8 月 7-8 日帶老婆、小孩到東河
玩，那是前社友 Ken 邀約，順便幫
他過生日。 

AN： 

 剛 Esing 提的，本來是 4 個男人要
去墾丁，但其中一位臨時有事。我
們每年都會舉辦 4個男人的旅遊，
還蠻好玩的。 

ＰＰ Ｅａｇｌｅ： 

 7月 6 日確診至今，有一心得跟大
家分享～身體會有某個點告訴你，
它不舒服，本人最近去醫院檢查心
臟，醫生說心臟有缺氧(是長新冠
的症狀)，星期三將再做檢查。也
希望大家都健康。 

Ｍａｒｌｏｎ： 

 前陣子本人也確診，但症狀很輕，
上週女賓夕因為還在 7+7，為了大
家著想才沒有出席。 

ＰＰ Ｍａｒｋ： 
 本人覺得工作比較少球技就會進
步，因為有時間去練球。 

 最近台海的狀況，PP Camera 有上
電視，因為他們後院有防空洞。據
說現在蓋一個防空洞約 10 坪要
200 多萬。 

Ｄｏｓｏｎ： 
 最近扶少團有投稿拍攝微電影心
得，謝謝大家的支持。 

Ｊｉｍｉ： 

 關於要做爸爸這件事，每個人都給
我支持，只有 Doson 給了中肯建議
＂要我面對現實＂，因此連我都快
得產前憂鬱症。 

歡喜時間～AN 

紅箱收入$23,800 元 

備註： 
1. PP Bernard$1,000 元； 
2. 統一歡喜【社長$1,200 元、社長當
選人$1,000 元、秘書$800 元、出
席社友(含補)各$500 元、未出席社
友各$600 元】 


